

Biobío ofrece múltiples opciones

Duoc UC celebra el Día del Turismo 2024 con enfoque en el desarrollo sostenible de la Región



Con motivo de la celebración del Día Mundial del Turismo 2024, la Escuela de Turismo y Hotelería de Duoc UC Sede San Andrés organiza un evento en línea con el lema propuesto por la Organización Mundial del Turismo (OMT): "Turismo y Paz". Este año, la jornada busca resaltar el papel de este sector en la creación de un mundo más inclusivo y sostenible, abordando temas como el aviturismo, el turismo de montaña y el ecoturismo, destacando la riqueza geográfica y natural de nuestra región como una herramienta de desarrollo y bienestar.

Con un enfoque multidisciplinar, se discutió cómo el turismo puede ser un motor de inclusión, respetando el entorno y promoviendo una gestión territorial equilibrada. Así lo señaló Juan Machuca, director de Birdwatching Biobío, quien compartió con los estudiantes la importancia del aviturismo como una oportunidad única para promover el respeto y la integración de las comunidades locales a través de la observación de aves, destacando la biodiversidad como un valor tanto cultural como ambiental.

Otro tema relevante, vinculado a nuestra geografía, fue el Turismo de Montaña. Jonathan Moraga López, dueño y guía en Travesía Expediciones y Capacitaciones, habló sobre los desafíos y oportunidades que ofrece la cordillera. Destacó que esta actividad no solo es atractiva para los amantes de la aventura, sino que también tiene un fuerte impacto en el desarrollo económico y social de áreas rurales y remotas, convirtiéndose en una herramienta clave para mejorar la calidad de vida en esas zonas.

El cierre de la jornada estuvo a cargo de Nicole

Benavente, de Bosque Prana, con su charla "Ecoturismo para el Bienestar y la Paz". En su intervención, Benavente invitó a los asistentes a descubrir cómo el contacto con la naturaleza puede transformar vidas, promoviendo un estilo de vida más consciente, armonioso y sostenible, donde la aventura y el aprendizaje se entrelazan con el respeto y la conservación del entorno.

La celebración, organizada por Duoc UC, no solo busca promover el turismo como motor económico, sino también como una herramienta de fomento de la sostenibilidad, la inclusión y el respeto por el entorno.

María Isidora Molina, directora de carreras de la Escuela de Turismo y Hotelería de Duoc UC Sede San Andrés, concluyó indicando que "el turismo del siglo XXI debe ofrecer a los visitantes una experiencia cálida y satisfactoria, basada en el respeto por el medio ambiente y las comunidades locales".



Nicole Benavente, de Bosque Prana.



En las categorías de "Innovación" y "Sostenibilidad Ambiental"

Aclara es reconocida internacionalmente con dos premios de Excelencia Tecnológica Minera



Aclara, compañía de tecnología en producción de tierras raras que impulsa el primer proyecto de estos minerales en Chile, en la Región del Biobío, fue galardonada por los *Mining Technology Excellence Awards 2024*; instancia en la que recibió el máximo reconocimiento en las categorías de "Innovación" y "Sostenibilidad Ambiental".

Lo anterior, gracias a su proceso patentado de "Cosecha Circular de Minerales", el cual promueve el uso de aguas 100% recicladas de fuentes domiciliarias y recircula el 95% del recurso hídrico, sin generar residuos líquidos industriales ni relaves. Además, el proyecto considera la revegetación de más de 100 hectáreas con especies nativas, favoreciendo la biodiversidad local.

Los premios *Mining Technology Excellence*, impulsados por GlobalData, son uno de los más prestigiosos de la industria y se centran en reconocer los principales logros e innovaciones en el mundo minero. El programa de premios destaca a empresas y personas que están impulsando un progreso y una transformación significativos en el sector.

Nelson Donoso, gerente general de Aclara, afirmó que estos premios "reflejan nuestro compromiso con la innovación sostenible y la biodiversidad. La Cosecha Circular de Minerales muestra nuestro foco en crear un impacto positivo, tanto en nuestra industria como en el planeta, mientras generamos progreso social para las comunidades en donde estamos presentes".

En los últimos años, Aclara ha sido reconocida a nivel internacional por sus innovaciones y atributos en línea con los principios del Pacto Global, enfocando su misión corporativa a los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de la ONU. Se le ha reconocido como "Iniciativa Sostenible" en los Premios a la Sostenibilidad 2022 del Business Intelligence Group (BIG), así como una de las 50 empresas más sostenibles del mundo en los Premios SEAL 2023.



Nelson Donoso, gerente general de Aclara.

Solo en 2024 se han ejecutado \$53 mil millones en proyectos

Los 12 años de inversión pública que transformaron a la comuna de Chiguayante

Vialidad, salud, deporte, mejoramiento de espacios y un crecimiento habitacional notable evidencian la ciudad en la última década de años. Índice de Calidad de Vida Urbana 2023 elevó a la comuna como la octava con mejor posición a nivel nacional, lo que demuestra los avances experimentados bajo la administración del alcalde José Antonio Rivas Villalobos.

Chiguayante se ha consolidado como una ciudad que ha logrado un desarrollo significativo en beneficio de sus habitantes, consolidándose como un lugar privilegiado en la Región.

El crecimiento sostenido de la ciudad ha sido reconocido a nivel nacional, especialmente por su calidad de vida, lo que la ha posicionado en el octavo lugar nacional, según el Índice de Calidad de Vida Urbana 2023 -de las áreas metropolitanas- elaborado por la Cámara Chilena de la Construcción (CChC) y el Instituto de Estudios Urbanos y Territoriales de la Pontificia Universidad Católica de Chile.

A este buen sitio, se suma la mejora en la gestión de inversiones públicas para generar proyectos de índole vial, cultural, deportivo, de salud o de mejoramiento de espacios y viviendas, que ha posibilitado su exponencial desarrollo en diferentes ámbitos.

Solo en este 2024 se han ejecutado \$53 mil millones, cifra que supera ampliamente los \$43 mil de inversión pública de los cuatro primeros años de esta administración municipal (2012-2016).

Actualmente se encuentran en ejecución emblemáticos proyectos financiados por el Gobierno Regional (GORE), Ministerio de Vivienda y Urbanismo (MINVU) y Ministerio de Obras Públicas (MOP), este último, vinculado a la segunda etapa de la Costanera. A ello se suman los trabajos para el paso bajo nivel en el cruce ferroviario de Santa Sofía, que cuenta con aportes del GORE, MINVU y EFE.

En los últimos 12 años, Chiguayante ha vivido un extraordinario proceso de transformación que le ha significado el paso de una ciudad dormitorio a ser un espacio vital, que aporta al desarrollo del Biobío y del país. En esta estructura, el robustecimiento del tejido social ha sido uno de los



ejes que, de manera transversal, ha permeado las esferas sociales y económicas de la ciudad.

En términos de presupuesto, el crecimiento de recursos se ha reflejado en una mejor calidad de vida para sus habitantes.

Pilares como desarrollo social y urbano, conectividad, seguridad, salud y emprendimiento han concentrado ítems del Presupuesto Municipal, ejecutado el año 2023, que consideraba más de \$29 mil millones, a lo que se agrega \$19 mil millones para salud, cifras que doblan con creces lo presupuestado al término del primer periodo de la actual administración municipal, en 2016.

A su vez, en 2017 el Plan de Desarrollo Comunal (PLADECO) establecía tres importantes ejes económicos, tendientes a la configuración de centros comerciales, cívicos y de servicios, que debían estar consolidados en 2020, acompañado del desarrollo de infraestructura y equipamiento para impulsar actividades económicas que representen ventajas comparativas.

Hoy en día, Chiguayante cuenta con una Oficina de Fomento Productivo asociada a una importante fuerza emprendedora que ha crecido de la mano de un Centro de Em-

prendimiento, que entrega espacios físicos y asesoría para emprender.

Elo ha permitido la configuración del turismo en base a las bondades naturales de la comuna, como el Cerro Manquimávida, el río Biobío y Parque Nacional Nonguén, un potente y robustecido circuito gastronómico, y la ejecución de eventos costumbristas como la Fiesta de la Castaña o ExpoLanas, vitrina de comercialización con un fuerte arraigo identitario en base a productos únicos de esta zona, factores que han consolidado la comuna como un ejemplo de desarrollo y crecimiento, en estos 12 años de administración.

Si requiere más información de programas o actividades municipales, puede revisar el sitio web Chiguayante.cl, o asistir al municipio ubicado en Orozimbo Barbosa 104 entre las 8.30 horas y las 14 horas.



El alcalde José Antonio Rivas junto a vecinos de la comuna.